

復活後の 製鐵所現況

一四

卷之三

遠からず全能力發揮

職夫供給業者ご下宿屋の大困り

を回復したるが聞く所
事變發生と同時に門管
構内に二鶴炭山より送
は尤もの事と思ひます併し吾

より操業を回復したるが聞く所に依れば事變發生同時に門管局八幡驛構内に二頭炭山より渋炭し来るも其炭車を構内に引き込み荷役を爲すことは能はず空しく構内に停滞し徒らに混雜を極むるにより運搬を中心としたものが工場は全都復業せしも送炭中止のみはそのままにて爲めに動力の働き完全ならず多少生産能力に影響せるも明日には夫れも其出稼次第にて臨機の處置を執るゝものゝ如し

工場課長談

本月七日、第所職工同志會の發會式を舉行したるに付製鐵所が後援を與へ過激派たら勢友會に對抗せしめん計略にあらず。この疑問ですか夫ねは全く事實無根にて少しあん様の内情なきことを断言致します。同志會の組織成りたることは昨年十月以前にて其當時發會式を舉ぐる筈なりしも、會場の都合や何かにて延引して居る云ふ事は聞いて居ました。

忽ち生活難に陥る

臨時人夫の半數下宿屋に徒食
監視所の作業は稍暫に復したる
も臨時人夫の就役を許さるゝ
のは罪悪前の約主教にして他
業者も殆んど同様の立場にありて當惑

の半數約四千人計りは全く職を失ひたものが左なきだに素貯蓄あるものにあらず此日暮しのものなれば、忽ち生活難に陥りたつ、ありて云ふも今後現狀は或は数日に亘れば人大なるが愈々全能力を發揮するこそ、もなじよが治集に及ぶ難を

講究の爲め協議會を開催せし
會するもの約三百名内外別に
該事項云ふものなく會中
り交るゝ起て演説的に或は
變に對する感想談或は經歷談
は他の地方に起りし罷業談或
今後の決心懇意に關する意見
區々に涉りこねぞと極まりた
こそなかりしが談話の交換
つき演者も頗る力瘤を入れた
だが聽者も稍緊張の氣分を以
迎合したのは今後製鐵所が他
面の例に倣ひ何等かの名義の
に多少たりとも解職者を出す
の事があれば吾々は一大決心
爲し最後の勝利を期せざるべ
らす云ふ一點であつた様に
受けた就中筒袖の老父演壇に
ち絞りして曰く余は天保生れ
て肥後の山奥のものなり木炭火
に付隨來に來り今晚の催し
るとを聞き参加せしなり三前
し滑稽的で聽者の感動を唆す
るは當夜の一異彩なり成る理
の一人は曰く事變後警察の取締
警戒非常に嚴格を極め爲めに
員の當本部に出入するもの杜
断見し取締り手を締められん事
を哀願せしに署長も大に之を認
せられたが爲めにあらず努めて
の態度手段により最後の解決を
望むのである故に警察署長に手
出されたるは大に感謝する所
である然しこ同時に今後は監督
の行動を以て目的を達せんことを
は何等恐怖するにも遠慮するに
及ばぬから從前の如く頻繁に
警官兵等物々しき警戒線を張
りでもなく至極平和状況なりし
午後十時過無事閉會にては委
員會の開會を開けり